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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１３回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 ８月４日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 菅沼委員、野口委員、福井委員、山本委員 

欠 席 委 員 花渕委員 

事 務 局 員 若藤事業係長 笘本主事、長堀主事（再任用） 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 人事異動について 

 

２ 公民館運営審議会の報告 

 

３ 主催事業について 

⑴ 子どもの人権講座について 

⑵ 子ども体験講座について 

⑶ 高齢者学級「シルバー大学」野外研修について 

⑷ まちづくり講座について 

⑸ 成人学校について 

⑹ その他の事業について 

 

４ その他 

 

５ 配付資料 

⑴ 会議次第 

⑵ 第３２期小金井市公民館運営審議会 第１９回の報告 

⑶ 平成２７年度子どもの人権講座実施報告 

⑷ 平成２７年度まちづくり講座準備会報告及び実施要項 

⑸ 平成２７年度子ども体験講座「結成!玉川上水たんけんたい」

実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕野口委員 

 

１ 人事異動について 

若藤係長  ８/１付で人事異動がありました。松本主査（貫井南分館）が生涯学習課ス

ポーツ振興係へ、藤原主事（緑分館）が管財課へ、岡本主任（東分館）が貫井

南分館へ、渡辺主事（東分館）が緑分館へ、以上です。なお東分館は同日より

ＮＰＯ市民の図書館・公民館こがねいに事業委託となりました。 

 

２ 公民館運営審議会の報告 

若藤係長  第３２期としては最後の審議会が７／２３に開催されました。内容は、報告

事項（東センターの事業運営について、６／１６にＮＰＯと委託契約、６月中

に職員募集・採用、７／１３から職員研修を実施、公民館本館の仮移転につい

て、８／５・９に市民説明会を実施、都公連委員部会について、公民館事業の

報告、本館からは報告なし）、審議事項（公民館事業の計画、本館から市民が

つくる自主講座、子ども体験講座について提出、質疑なし、第３２期公民館運

営審議会の活動報告について、その他）、その他（青少年のための科学の祭典

について）、以上です。なお第３３期第１回公民館運営審議会は９／１７です。 

福井委員  青少年のための科学の祭典の日程を教えてください。 

若藤係長  １０／４（日）です。 

菅沼委員  市民がつくる自主講座については承認されたということですか？ 

若藤係長  特に意見が出なかったので承認されたと判断しています。 

 

３ 主催事業について 

⑴ 子どもの人権講座について 

若藤係長  昨年と比べて大幅に参加者が増えました。１回でも参加可としたことで多く

の方が参加しやすかったのだと思います。皆さんとても熱心で、意見も活発に

出されました。最終回のフリートークも大変盛り上がり、時間を延長したほど

です。昨年１０月から準備会を開催して企画に取り組みました。準備会メンバ

ーの固定化、新しいメンバーの参加が今後の課題です。 

司  会  参加した皆さんを見ていて、話したい人が多いと感じました。子どもの貧困

問題に取り組むネットワークが小金井市につくられつつあり、高齢者にも参加

できる場にもなりそうで今後が楽しみです。今回はテーマも講師も良かったと

思います。これをどう継続させていくかが課題だと思います。 

福井委員  小中学校へチラシを配布したとのことですが、何枚ぐらいですか？ 

若藤係長  ７０００枚です。 

司  会  子どもが置かれている環境がひどくなっている実態がよく分かりました。 

福井委員  教職員の参加は何人ぐらいでしたか？ 

若藤係長  ゼロです。現場の教職員からは参加がありませんでした。 

司  会  それこそが問題です。学校の先生にこそ参加して欲しい講座です。 

福井委員  ただ待っているのではなく、参加をうながすようなフォローが必要です。 

菅沼委員  準備会は１０月から開催し、とても熱心だったようですが、参加されたのは

何人ぐらいですか？ 
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若藤係長  固定的なメンバーは５～８人ぐらいです。 

菅沼委員  そのメンバーで自主グループ化して独自に活動していくような動きはあり

ませんか？ 

若藤係長  そこまではないようです。 

 

⑵ 子ども体験講座について 

笘本主事  ７／２５「夏休みこども料理教室」を実施しました。参加者は５人と少なか

ったことは残念でしたが、皆さん上手につくり、美味しく会食できたので良か

ったと思います。「苦手なナスとピーマンを食べられた」との感想も寄せられ

ました。参加者を増やすことは今後の課題ですが、周知方法を工夫する等考え

ていきたいと思います。 

山本委員  パスタとクレープという内容は子ども向けには良かったと思います。とても

楽しく参加できました。もう少し参加者が広げられればと思います。 

笘本主事  ９／１２「結成！玉川上水たんけんたい」を実施します。７／２９実踏を行

い、羽村市郷土博物館の下見、見学箇所の確認及び講師の大崎さんとの打合せ

を行いました。市報８／１５号の他、学校で玉川上水を取り上げる小学校４年

生に直接チラシ配布を予定しています。 

山本委員  対象は小学校４年生ということですか？ 

笘本主事  対象は市内の小学生です。チラシを集中的に配布するのが４年生ということ

です。小学生以外の同伴については座席数を念頭に柔軟に対応します。 

      １２／５「スノードーム作り」をご提案します。日程は前回決めた通りです。

クリスマスにちなんだ簡単な工作ものとして考えました。よろしければ具体化

を進めたいと思います。 

司  会  では１２／５「スノードーム作り」企画を進めてください。 

 

⑶ 高齢者学級「シルバー大学」野外研修 1について 

長堀主事  １０／７野外研修「キューピーマヨテラス見学」についてです。昨日予約受

付開始で朝一番に電話しましたが、なかなかつながらず、つながった時にはす

でに１０／７は予約済みとなっていました。いちおう他の日程の予約を入れて

おきましたが、日程変更は大きなリスクを伴います。どういたしましょうか？ 

福井委員  日程は変更しない方がいいと思います。 

司  会  日程は変えないこととし、見学先を変更してください。 

長堀主事  他の見学先候補として、読売新聞社、朝日新聞社、防災館、コカコーラなど

をあげたいと思います。 

菅沼委員  工場見学という点で、コカコーラがいいと思います。 

司  会  コカコーラということで進めてください。 

 

⑷ まちづくり講座について 

長堀主事  準備会報告と実施要項をお配りします。準備会には企画実行委員３人のみの

参加でした。今回は「観光」をキーワードにまちづくりを考える企画です。総

論的な「自治体における観光事業の取組み」についての解説は首都大学東京に

講師派遣依頼したところ、すぐに岡村祐助教を紹介されました。後の２回はそ
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れぞれ「水とみどり」「小金井小次郎」という視点からの小金井市の紹介です。 

     市報１０/１号で募集、昨年同様にメールでも受け付けます。 

福井委員  タイトル「市民だれもが観光大使」、なかなかいいと思います。 

 

⑸ 成人学校について 

笘本主事  日程の候補として、１２月の水曜日、木曜日、金曜日のいずれかの連続３回

を考えています。内容を決める参考資料として最近７年分の企画を上げてみま

した。また昨年の感想文も参考に今年度の内容を考えたいと思います。 

福井委員  日程は水曜日を希望します。 

笘本主事  では１２/２、９、１６いずれも水曜日の全３回にしたいと思います。 

司  会  ここ数年芸術関係を取り上げてきましたが、今年度は芸術系を一度離れて、

歴史（昭和）を取り上げてみては如何でしょうか。 

菅沼委員  歴史は成人大学講座やシルバー大学とも重なる部分があります。芸術系でも

取り上げていない分野、例えば日本絵画などは如何でしょうか。 

福井委員  日本絵画の中でも江戸時代の浮世絵に焦点を当てて、葛飾北斎、写楽、歌麿

を１回ずつ取り上げれば全３回になります。 

司  会  ではそのような内容で、具体的には次回提案してください。 

 

⑹ その他の事業 

長堀主事  成人大学講座「江戸から明治へ」についてはこの間特に動きはなく、予定通 

り市報８/１５号で募集の運びです。 

      市民講座については、９/１８・２５に準備会を開催します。 

 

４ その他 

⑴ 関東甲信越静公民館研究大会について 

若藤係長  第５６回関東甲信越静公民館研究大会（兼第５２回東京都公民館研究大会）

が１１／１４（土）小平市ルネ小平にて開催されます。企画実行委員の皆様に

は参加をお願いします。（参加費、交通費は公費負担となります。） 

司  会  では皆さん参加ということで、予定に入れておいてください。 

 

⑵ 企画実行委員の補充について 

若藤係長  菅沼委員が９/９、第３３期公民館運営審議会委員に委嘱される予定です。

それに伴い、企画実行委員を退任されることになります。本館は１名の欠員と

なりますが、補充については如何いたしましょうか？ ちなみに補充する場

合、新委員の委嘱は最短でも１１月か１２月になります。 

福井委員  補充しなくていいと思います。 

司  会  今年度の企画は大方終わっていますし、来年４月には本町分館と合流する話

もありますので、このまま補充しなくていいと思います。 

山本委員  私も補充しなくていいと思います。 

司  会  では補充しないということで、確認したいと思います。 

 

⑶ 本館の仮移転について 
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前島館長  福祉会館は老朽化のため平成２８年３月３１日をもって閉鎖となります。こ 

れに伴い、公民館本館も同日をもって業務終了となるため、本町分館へ仮移転 

する予定です。本館での施設一般貸出については、申し訳ありませんが他の施 

設をご利用いただくことになります。主催事業については、本館と本町分館と 

で整理の上、本町分館で実施することになります。その整理は本年１０月を目 

処に職員と企画実行委員の皆さんとで進めていただきたいと思います。「仮移 

転」というのは将来の見通しが未定ゆえの言い方で、将来については公民館の 

あり方も含めた全体計画の中で本年１０月以降検討していく予定です。 

 なお８/５、９の２回、福祉会館については地域福祉課と合同で、本町分館 

については公民館単独で、市民向けの説明会を開催する予定です。       

若藤係長  １０月までに来年度主催事業の整理を行う必要があります。本館の事業と本

町分館の事業をベースに本町分館の意見も聞きながら検討したいと思います。  

菅沼委員  定例の企画実行委員の会議だけではとても間に合わないので、臨時会を実施 

する必要があります。８月中に少なくとも２回は実施しましょう。 

福井委員  具体的な日程を入れてください。本町分館の企画実行委員さんにも呼びかけ 

る必要があると思います。 

司  会  では８/１９（水）と２６（水）いずれも午前１０時から臨時会を開催しま 

す。８/２６には本町分館の企画実行委員さんにも呼びかけてください。 

 

⑷ その他 

司  会  臨時会の他、９月の定例会は、９／１（火）午前１０時から行います。 

      本日はこれにて終了します。お疲れさまでした。 

 

 


